

ELIZABET RAAB RODRÍGUEZ, "El animador: a propósito de un análisis semiótico del texto dramático", págs. 111-135.

RAÚL MILLÁN H., "El narrador y la estructura narrativa en el 'Relato de un naufrago'", págs. 137-150.

Bibliográficas, págs. 151-154.

JOSÉ JOAQUÍN MONTES GIRALDO

Instituto Caro y Cuervo.

PÉRTIGA, Maracay (Venezuela), Instituto Pedagógico "Rafael Alberto Escobar Lara", Departamento de Castellano y Literatura (Centro de Publicaciones), núm. 6, 1984.

SERGIO SERRÓN, "*Pértiga* y el encuentro nacional de lingüistas", págs. 4-12. — Ofrece breves comentarios sobre el mencionado encuentro al que se presentaron los trabajos que aparecen en este número de la revista.

EDITO J. CAMPOS, "Cláusulas subordinadas causales: pautas para su análisis", págs. 12-34. — El trabajo pretende demostrar que las construcciones causales deberían analizarse como subordinadas sustantivas precedidas de una preposición 'por'. Utiliza metodología generativa*.

DIANA CASTRO DE SASSO, "Consideraciones sobre adverbios", págs. 34-65. — Nuevo análisis de los adverbios del tipo *Todo ha terminado desgraciadamente* y *Todo ha terminado, desgraciadamente* (modificante de un verbo o modificador de una oración e indicador de actitud).

* De tiempo atrás me ha impresionado desfavorablemente la falta de coherencia en las argumentaciones gramaticales, y no sólo desde luego en este trabajo; no encuentro justificado oponer *subordinada*, *subordinada causal*, a *subordinada sustantiva* ("En segundo término, analizaremos el comportamiento sintáctico de las subordinadas causales para demostrar que son simples subordinadas sustantivas regidas por una preposición" (pág. 19) "de tal manera que la primera contestación de (10) no es una causal sino una subordinada sustantiva"), pues se confunde así el plano lógico, la función de los elementos lingüísticos con la *forma* que realiza una determinada función. Parece obvio que una relación causal puede expresarse en el plano de la forma lo mismo por una subordinada sustantiva que por otra expresión lingüística diferente de ésta.

ANA MIREYA UZCÁTEGUI, "Marginalidad y habilidad lingüística", págs. 66-108. — Interesante trabajo que se propone analizar la conocida tesis de Bernstein sobre desventaja cultural de los niños marginados, por medio de composiciones escritas pedidas a alumnos de clases marginales y de clases altas. El análisis de los trabajos se presenta mediante una serie de cuadros estadísticos en que se comparan variantes léxicas, morfológicas y sintácticas en los dos niveles sociales. Entre las conclusiones se destaca:

El resultado contradice la tesis de los seguidores de B. Bernstein, para quienes los marginales sociales son también marginales lingüísticos y no pueden acceder al conocimiento impartido en la escuela mediante un código elaborado (pág. 102).

PAMELA GRIEVE DE RODRÍGUEZ, "Inglés-español-francés. Un estudio laringográfico comparativo", págs. 108-129.

RAMÓN ELBANO VIVAS, "Introducción al estudio de la toponimia barí", págs. 130-157. — "En el presente trabajo abordamos, con carácter introductorio, el estudio de los topónimos barí con la finalidad de contribuir a una mejor comprensión de la cultura de esta etnia a través de la investigación de su hábitat actual". La recolección de topónimos se llevó a cabo *in situ* con informantes bilingües. Presenta un intento de explicación morfológica y semántica de cada topónimo recogido; los topónimos incluyen nombres de ríos y riachuelos, poblados y caseríos y montañas.

JOSÉ JOAQUÍN MONTES GIRALDO

Instituto Caro y Cuervo.

REVISTA ESPAÑOLA DE LINGÜÍSTICA, Órgano de la Sociedad Española de Lingüística, Madrid, Editorial Gredos, año 13, fasc. 1, enero-junio de 1983.

De los interesantes artículos de la presente entrega se destacan los siguientes:

I. FRANCISCO RODRÍGUEZ ADRADOS, *Teorías lingüísticas de la anti-güedad: panorama actual y desiderata*, págs. 1-26. — Al profesor Rodríguez Adrados, es bien sabido, se le considera como uno de los más grandes investigadores de la filología clásica. Multitud de trabajos sobre el tema así lo atestiguan. El presente artículo, en consecuencia, constituye una buena prueba del interés del lingüista hispano por ofrecer